

Washington retire la Chine de la liste des Etats les plus répressifs

LE MONDE | 12.03.08 | 14h41 • Mis à jour le 12.03.08 | 14h41

Les Etats-Unis ont retiré, mardi 11 mars, la Chine de leur liste des "pires" Etats bafouant les droits de l'homme, sur laquelle ils ont ajouté la Syrie, le Soudan et l'Erythrée. Dans son rapport annuel sur les droits de l'homme, publié par le département d'Etat, Washington inscrit dix pays dans cette catégorie des *"pires violateurs systématiques des droits de l'homme dans le monde"* en 2007 : la Corée du Nord, la Birmanie, l'Iran, la Syrie, le Zimbabwe, Cuba, la Biélorussie, l'Ouzbékistan, l'Erythrée et le Soudan.

La Chine, qui figurait l'an dernier et en 2005 sur cette liste, change de statut. Le département d'Etat la requalifie en *"pays autoritaire en pleine réforme économique ayant vécu des changements sociaux rapides mais n'ayant pas procédé à des réformes politiques et continuant à nier à ses citoyens les droits de l'homme et les libertés fondamentales basiques"*.

Le rapport souligne que le bilan du régime chinois en 2007 est resté *"mauvais"*. *"Le gouvernement, écrit le rapport, a continué à surveiller, harceler, détenir, arrêter et emprisonner des journalistes, des écrivains, des activistes et des avocats ainsi que leurs familles, qui cherchaient pour la plupart à exercer des droits prévus dans la loi"*. Toutefois, le département d'Etat note que le gouvernement de Pékin a procédé à *"plusieurs réformes importantes"*, notamment l'examen par le Parlement chinois de certains aspects de la législation sur la peine de mort. Si cette requalification de la Chine *"signifie que le département d'Etat accorde moins d'attention aux violations chroniques des droits de l'homme en Chine, cela est un problème"*, a réagi Sophie Richardson, de l'organisation Human Right Watch (HRW).

Sur cette deuxième liste de *"pays autoritaires"* figurent notamment le Venezuela, le Nigeria, la Thaïlande, le Kenya et l'Egypte. - (AFP.)
